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4月 1日上午，随着第一组 500米长轨缓缓
入槽，由山东铁投集团莱荣高铁公司投资建设
的莱（西）荣（成）铁路正式进入全线铺轨阶段。

莱荣铁路正线铺轨总长 380 公里，由中
铁四局八分公司承担铺轨施工任务。针对工
程线管理区间长、多单位交叉作业等复杂工
况，莱荣铁路铺轨程中将使用集成无线网络

传输、定位导航等技术的工程线信息调度指
挥系统，实现调度指挥智能化、信息化、可视
化，提高现场行车调度效率，确保工程线行车
安全。莱荣铁路首铺由铺轨基地向荣成方向
铺设，铺通后转场往莱西方向铺设，每天可铺
轨 10 至 12 公里，计划 2023 年 5 月底完成全线
铺轨施工，6 月初完成钢轨放散锁定工作，7

月初达到联调联试条件，10 月底具备开通运
营条件。

莱荣铁路位于山东省胶东半岛，正线全长
192.814公里，线路起自青岛莱西市，经烟台莱
阳市、海阳市，威海乳山市、南海新区、文登区至
荣成市，全线设莱西、莱阳丁字湾、海阳、乳山
南、威海南海、文登南、荣成7座车站，设计时速

350公里。开通后，对打造胶东半岛 1小时、省
内2小时、首都4小时高质量交通圈具有重要意
义。 詹同报 吴芝滨韩玉江王振国 摄
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莱荣铁路进入全线铺轨阶段

“ 咚咚幺，你的回信到了，请速到‘解忧
信箱’查看。”4月 2日，中铁四局四公司合肥
市瑶海区彭大郢复建点项目部的群里出现一
条信息。“咚咚幺”是项目部商务管理部郜添
的匿名，小郜看到信息后立即从“解忧信箱”
取回自己的回信。

谈起设立“解忧信箱”的初衷，项目部党
支部书记宋爱明表示，平时看到有的同事精
神萎靡不振，就主动找他们谈心，可无论怎么
聊，他们总是躲闪搪塞，真实原因闭口不提。
宋爱明与项目部班子成员认真分析后认为，
要想倾听员工的真实想法，必须找到一种他
们更易接受的“倾听方式”。为此，项目部于
今年年初设立“解忧信箱”，分为寄信箱和回
信箱，只要员工在工作和生活中遇到问题，就
可匿名写信，再凭群里的通知信息领取回信。

“解忧信箱”设立后，寄信、回信逐渐变得
热闹起来，大家都喜欢猜回信人到底是何许
人也？其实，回信人并不是一个人，他们中既
有项目部领导，也有各部门负责人。

郜添在信中写到，现在最苦恼的是人际
交往，我性格内向，且作为一名新调入的员
工，有一种很难融入集体的无力感，每天都不
开心……。回信中写到，我们是一个集体，心
连心，一家亲。刚开始不适应很正常，不妨积
极参加项目部组织的各类活动。项目部就是
一个“大家庭”，多和“家人”们聊一聊，说说心
里话，结识一些和自己趣味相投的伙伴。相
信我，你一定能在相互交流中拉近与大家的
距离，尽快融入集体中。”

目前，信箱解决了员工休假、食堂伙食、
夜班宵夜等问题10个。 戴晓连

春季消防应急演练促安全

美好生活“谈”出来
本报合肥讯 从 3 月初开始，中铁佳

家物业公司各项目每周固定一天开展“项
目经理接待日”活动，通过面对面、心贴心
交流，倾听业主心声，为业主答疑解惑，以
了解业主需求，解决业主难题，提升业主
对物业工作的认知度和满意度。

各项目在服务中心设立接待点，做到
微笑接待、认真聆听、耐心记录，形成“及
时发现、及时核实，及时解决、及时反馈”
的运转机制，对业主提出的各种物业管理
方面问题，项目经理都一一进行解答。对
于业主提出的现场不能立即回复或解决
的事项，各项目记录在册，进行轻重缓急
排序，并在后续工作中持续改进、及时反
馈。通过“项目经理接待日”活动，一些业
主关注的问题得到解决：重新调整小区的
车牌识别角度及识别区域，方便了业主进
出；规范安装晾晒架，杜绝了少数业主私
拉晾晒绳线现象；修复园区长椅、补植小
区绿化，美化了小区环境。活动现场，项
目经理还向业主介绍物业日常工作的开
展情况，宣传物业服务基本知识。

截至 3月底，佳家物业 4个项目共开
展 16 次“项目经理接待日”活动，接待业
主40余人次，现场解答问题50余个，收集
车辆道闸系统、车辆停放、保洁绿化、安全
防范、小区卫生等方面建议 20 余条。据
了解，作为一项常态化服务工作，佳家物
业“项目经理接待日”活动将持续开展。

汪慧 陶俊宝

“解忧信箱”帮到心坎上

本报福海讯 3月30日下午，中铁四局八
分公司北黄公路项目部联合监理单位、福海
县公安局哈什蕴派出所、福海县一农场卫生
院开展2023年度春季消防应急演练。

此次演练模拟协作队伍宿舍发生火情，
危及生命的场景，设置火灾发生应急预案启
动、应急逃生自救、火灾扑救、灭火实战、应急
救援等环节。为确保演练取得预期效果，项
目部精心制定《消防应急演练方案》，组织全
体员工和协作队伍人员学习掌握；派出所民

警向参演人员讲解各种消防设备的功能和使
用方法；医疗救护人员对应急救援进行专业
指导。演练过程中，全体参演人员认真投入，
应对有序，动作规范，配合到位。

演练结束后，业主单位有关负责人对演
练进行总结时表示，此次演练增长了全体员
工和协作队伍人员的消防安全知识，提高了
应急处突和协调配合能力，强化了消防应急
意识和技能，为筑牢安全防线奠定了坚实基
础。 兰旭宁

本报重庆讯“没想到平常不显眼的复印
纸，实行集中采购，今年一季度竟能为我们工
区节省1800元。”4月1日，中铁四局二公司成
渝中线重庆段站前2标一工区办公室主任王波
在统计完一季度办公用纸使用量后感慨道。

为响应二公司“管理提升”年号召，成渝中
线重庆段站前2标项目部（二公司代局指）积极
探索实体代局指管理模式，采取多项措施降本
增效。在办公用纸方面，对往年采购的品牌、
单价、质量以及使用数量进行详细摸排统计。
通过对比，同品牌同类型的一箱10包体量复印
纸，每箱价格差价最大可达70元左右。为此，
项目部统筹进行办公用纸集中采购，以降低办
公用纸采购成本。

“办公用纸集采虽然在整个项目管理中显
得微不足道，但管理思路和措施是相通的。我
们的办公用纸集采模式，能为其他部门提供有
益参考。”项目部办公室主任刘壮说，“办公用纸
集采模式自今年年初实行以来，项目部及所属
三个工区在A4纸单项采购上就节约成本约
8000元。若按照项目5年工期计算，仅办公用
纸采购一项，即可节约成本10余万元。”

目前，项目部各部门也不断摸索各自的
管理小妙招。“下一步，我们将推行区域物资
集采、劳务集中招标、实体代局指下各工区管
理费用包干等举措。并将不断总结经验，助
力项目降本增效。”项目部党总支书记朱坤
说。 王昊 李琦

集采办公用纸
促进降本增效

铁路有砟、无砟轨道铺设一体式牵引车准备就绪 莱荣铁路铺轨正式启动

作业人员整装列队，蓄势待发 作业队长指挥铺轨作业 作业人员抬轨作业 装载500米长轨的列车


